

## COMUNICADO DE PRENSA HUELGA MÉDICA DE ATENCIÓN PRIMARIA 27E

### BALANCE TRAS UN SEMANA DE HUELGA

El seguimiento de la Huelga de médicos de Atención Primaria en Andalucía se ha mantenido durante toda la semana con oscilaciones, según quienes eran nombrados como servicios mínimos, y ha crecido en los dos últimos días tras el anuncio del acuerdo entre el Servicio Andaluz de Salud y el otro sindicato médico (SMA) que ha desconvocado su jornada de paro previsto para hoy. A numerosos médicos de familia y pediatras de Andalucía no ha gustado la propuesta de 35 pacientes para médicos de familia y 25 para pediatras, y el resto pagado como peonadas realizadas por las tardes. Esperábamos algo que diera respuesta a nuestras expectativas.

Por una parte, ese número no permite atender con un tiempo suficiente a cada paciente ni desarrollar todo nuestro perfil profesional. La propuesta tampoco facilita la conciliación. Si algo tenemos claro los médicos es la importancia de los cuidados a otras personas, a nuestros pacientes pero también a nuestras familias y a nosotros mismos. Para ello necesitamos espacios y tiempo que ni la vocación ni más dinero pueden obviar.

Por otra parte, los médicos no queremos trabajar más horas y ganar a cambio más dinero. Queremos poder trabajar bien y llegar a todo y a todos en nuestro horario laboral ordinario, y que sea adecuadamente reconocido.

Tras esta semana, en el SMP estamos contentos por varias razones.

La primera es que ha habido unos cientos de médicos de familia y pediatras por toda Andalucía dispuestos a perder mucho dinero a cambio de intentar conseguir unas condiciones laborales dignas y poder ejercer nuestro trabajo con calidad. Lo que demuestra que hay suficientes médicos muy motivados dispuestos a luchar. También sabemos ahora que hay muchos más que coinciden con nosotros y nos apoyan, pero que no podían seguir una medida tan dura como una huelga indefinida por razones económicas y/o porque estaban de servicios mínimos permanentes en consultorios y

en los puntos de urgencias. Los compañeros que trabajan en las urgencias tienen unas condiciones muy precarias y ni siquiera pueden visibilizarla para reivindicar mejoras con una huelga si la hacen solos.

La segunda es que hemos ayudado a poner en el punto de mira la situación de la Atención Primaria y de sus médicos. Antes era casi desconocida. Ahora hay conciencia social e institucional de que hay que solucionar los graves problemas que llevamos décadas padeciendo los médicos, los demás profesionales, las personas y comunidades a la que atendemos.

En tercer lugar, queremos destacar la respuesta unánime de apoyo por parte de la ciudadanía a nuestras reivindicaciones y la respuesta de los medios de comunicación. Han entendido que si en la atención primaria hay médicos suficientes con los recursos y la formación adecuados, todos nos beneficiamos. Los médicos dejaríamos de huir de la sanidad pública y no enfermaríamos tanto debido a nuestro trabajo, al tiempo que podríamos ofrecer la calidad necesaria y hacer más labores de prevención, promoción y rehabilitación de la salud que ahora no podemos hacer; apenas si nos limitamos a tareas curativas o paliativas, y esto casi siempre a destajo y a destiempo.

En cuarto lugar, nos satisface el apoyo recibido de organizaciones médicas y sindicatos, y que sindicatos importantes hayan decidido arreciar con las reivindicaciones y las movilizaciones por la Atención Primaria. En los centros de salud y urgencias somos muchos profesionales distintos, todos necesitamos estar bien y encajar un sistema de trabajo que nos ayude a dar la mejor asistencia sanitaria posible.

La quinta razón, y no menos importante, es que parece que desde el gobierno de la Junta de Andalucía se están poniendo las pilas. Hay mesas técnicas, reuniones con organizaciones médicas, declaraciones diarias sobre la atención primaria y sus médicos. Han anunciado un plan de trabajo que por ahora no conocemos. Lamentablemente dicen que es a muy largo plazo y aún no sabemos si todo esto dará respuesta a nuestras necesidades. Siguen sin reunirse con nosotros.

Reiteramos nuestro agradecimiento a todos los compañeros médicos y de otras categorías, y a todas aquellas personas y organizaciones que de una u otra forma nos ayudan y respaldan.

Mañana, sábado 28 de enero a las 12h, iremos con quienes quieran acompañarnos y puedan desplazarse a **gritar por la Atención Primaria** ante la sede del Servicio Andaluz de Salud sito en la Avda. de la Constitución en Sevilla.

Seguimos en Huelga.

Andalucía, a 27 de enero de 2023

Comité de Huelga del SMP